

LE SOCIALISME

Causerie et infos en bref.

(Apprendre pour comprendre, comprendre pour agir. V. I. Lénine)

Le 2 janvier 2026

233 400 connexions au site en 2025 (hors robots), c'est très modeste, depuis 2008, cela fait quelques millions l'air de rien, pour rien, c'est le plus navrant, pas pour moi, pour nous !

Je ne vous promets pas de tenir en 2026, j'ai un gros problème de santé et sans retour on n'avance pas, on ne construit rien.

Si vous ne croyez pas dans le socialisme, tant mieux, c'est que vous ne croyez en rien, estimez-vous heureux, vous avez encore une chance de croire un jour en quelque chose, de vous rattraper ou de vous raccrocher au socialisme pour donner un sens à votre vie, vous voyez, tout espoir n'est pas perdu !

J'ai commencé à archiver les articles de 2025, un énorme travail !

J'ai rectifié quelques liens au passage. J'ai aussi constaté que l'accès aux articles des dernières années était bordélique, je vais essayer de rectifier cela, j'ai horreur du désordre, de l'anarchie, sauf quand elle contrarie les tyrans galonnés ou les dictateurs en jupon ! Je ne suis pour rien dans la disparition des vidéos YouTube ou autres.

Ils osent tout. Ces régimes antidémocratiques qui donnent des leçons de démocratie à l'Afrique.

Afrique: bilan démocratique mitigé pour l'année 2025 où « la loi du plus fort s'est banalisée » - RFI

J-C – La démocratie est incompatible avec la société divisée en classes, et quand la société se sera débarrassée des classes, on s'apercevra que la démocratie était irréalisable ou qu'elle n'avait jamais existé, ce qui signifie que c'était un mythe inventé par le « *bon sauvage* », entendez celui qui faisait régner la loi du plus fort !

Alors chassons-le !

Macron : « *Cette année doit être et sera une année utile* ».

Macron : Tenez bon monseigneur !

EELV et LFI ne rate jamais une occasion de témoigner leur soutien à Macron et aux institutions de la Ve République, la dernière en date, les vœux de Macron à la Nation.

- Pour EELV, Marine Tondelier s'est réjouie parce que « *notre pays tient, fort de ses institutions* »... antidémocratiques, peu importe, au moins on sait dans quel camp ils sont.
- Pour LFI, Aurélie Trouvé regrette que Macron ait prononcé de « *tristes vœux* », parce qu'on aurait dû s'attendre à autre chose de sa part... On lui laisse ses illusions.

Thomas Portes a estimé que sa « *parole n'a plus aucune légitimité* », comme si Macron en avait eu une un jour, chez les tenants du CAC40 sans aucun doute, chez LFI, ce n'était pas la peine de s'en vanter ! (Source : Le HuffPost 1 janvier 2026)

Retour au temps des mauvais sauvages ou cinq siècles en arrière. Rien n'a changé depuis le début du colonialisme occidental.

France.

Deux tests obligatoires et payants.

Dès 2026, avec l'entrée en vigueur de la dernière loi immigration promulguée en janvier 2024, les personnes candidates à la naturalisation devront donc passer deux examens obligatoires: le premier est civique et payant et consiste en un test de 40 questions sur support numérique de 45 minutes.

Il évoquera cinq thématiques, les "*principes et valeurs de la République*", les "*droits et devoirs de la vie en France*", le "*système institutionnel et politique*", l"*histoire, géographie et culture*" et enfin la "*vie de la société française*". Un taux de 80% de bonnes réponses est exigé pour valider l'examen.

Le second examen a pour but de prouver un niveau avancé en langue française (niveau B2). Lui aussi sera payant, entre 100 et 200 euros. BFMTV 31 décembre 2025

Etats-Unis.

Trump ordonne le réexamen des visas et suspend l'immigration en provenance « du tiers-monde » - 20minutes 28 novembre 2025

Trump étend l'interdiction et les restrictions de voyage à 20 pays supplémentaires - AP 16 décembre 2025

L'administration Trump a annoncé mardi l'extension des restrictions de voyage à 20 pays supplémentaires et à l'Autorité nationale palestinienne, doublant ainsi le nombre de nations concernées par les restrictions drastiques annoncées plus tôt cette année sur les personnes autorisées à voyager et à émigrer aux États-Unis.

L'administration Trump a ajouté cinq pays à la liste des pays faisant l'objet d'une interdiction totale de voyager aux États-Unis, ainsi que les personnes voyageant avec des documents délivrés par l'Autorité nationale palestinienne, et a imposé de nouvelles restrictions à 15 autres pays.

Cette mesure s'inscrit dans le cadre des efforts continus de l'administration pour durcir les critères d'entrée aux États-Unis en matière de voyage et d'immigration, ce qui, selon les critiques, empêche injustement des ressortissants d'un grand nombre de pays de voyager.

Totalitarisme. Chez les tyrans, l'imposture et l'imagination ne connaissent pas de limites.

Les États-Unis trouvent que l'Ukraine n'a pas ciblé Poutine dans une frappe de drone, rapporte le WSJ - Reuters 31 décembre 2025

Les responsables de la sécurité nationale américaine ont constaté que l'Ukraine n'avait pas visé le président russe Vladimir Poutine ni l'une de ses résidences lors d'une récente frappe de drone, a rapporté mercredi le Wall Street Journal.

Reuters n'a pas pu vérifier le rapport dans l'immédiat. Reuters 31 décembre 2025

Russie: la résidence de Vladimir Poutine n'a pas été la cible d'une attaque ukrainienne, selon la CIA - RFI 1 janvier 2026

Ils se prennent toujours pour les maîtres du monde.

La Défense russe a remis aux représentants US les données d'un drone qui devait attaquer la résidence de Vladimir Poutine - fr.sputniknews.africa 1 janvier 2026

C'est un membre du bureau de l'attaché militaire américain à Moscou qui les a reçues.

Les services de renseignement russes ont récupéré un fichier de mission de vol d'un des appareils qui devaient attaquer la résidence située dans la région de Novgorod.

Destruction des drones ukrainiens qui ont attaqué une résidence du Président russe - fr.sputniknews.africa 31 décembre 2025

Retrouvez dans cette infographie de Sputnik le schéma d'approche des drones ennemis.

<https://fr.sputniknews.africa/20251231/1082040145.html>

Détails clés de l'attaque ukrainienne contre la résidence de Poutine - fr.sputniknews.africa 31 décembre 2025

Le général de division Alexandre Romanenkov, chef des forces de missiles de défense aérienne, révèle les informations suivantes :

- Du 28 au 29 décembre, le régime de Kiev a tenté une attaque terroriste en utilisant massivement des drones à longue portée contre la résidence du Président russe.
- Vers 19h20, le 28 décembre, les unités radiotechniques des forces aérospatiales russes ont détecté des drones volant à très basse altitude, lancés depuis les régions de Soumy et de Tchernigov.
- La frappe a été menée depuis plusieurs directions vers la résidence du Président russe et a impliqué 91 drones.
- Tous les drones ukrainiens ont été détruits par les forces et les systèmes de défense aérienne russes.
- Pour repousser l'attaque massive visant les régions de Briansk, Smolensk et Novgorod, des systèmes de missiles de défense aérienne, des groupes de tir mobiles et des systèmes de guerre électronique ont été déployés.
- La configuration de l'attaque, le nombre de moyens aériens engagés et leurs actions confirment clairement que l'attaque terroriste du régime de Kiev était délibérée et soigneusement planifiée.
- La riposte à l'attaque terroriste ukrainienne n'a fait aucune victime ni causé aucun dégât en Russie. La résidence de Poutine n'a pas été touchée.

<https://fr.sputniknews.africa/20251231/1082040145.html>

Iran : Opération "regime change".

Totalitarisme. Ils osent tout. La fake news fabriquée à l'aide de l'IA contre l'Iran aura vite été démasquée.

J-C - Non seulement l'AFP la diffusera à tous les médias, elle ira jusqu'à se porter délibérément garante d'une image trafiquée grossièrement avec l'IA.

Manifestations en Iran : La vidéo d'un homme assis seul face aux motards de la police devient virale - 20 Minutes avec AFP 31 décembre 2025

La vidéo montrant une personne assise au milieu d'une rue de Téhéran face à des policiers à moto durant le mouvement de protestation qui secoue le pays est en tout cas largement relayée sur les réseaux sociaux.

Selon des vérifications de l'AFP, la vidéo a été postée sur les réseaux sociaux lundi vers 13h30 GMT, au deuxième jour de manifestations débutées la veille contre la vie chère dans le plus grand

marché pour téléphones portables de la capitale Téhéran. L'AFP a pu confirmer qu'elle a été filmée sur l'avenue Jomhouri, dans le centre de Téhéran, à proximité du centre commercial Charsou.

Ce que l'AFP a omis de vous dire : c'est que cette opération de déstabilisation était un échec ou déjà terminée, d'où ce recours désespéré à une image trafiquée à l'aide de l'IA :

RFI - Le mouvement semblait terminé lundi soir, selon des images diffusées par la télévision d'État montrant des lieux désertés par les manifestants. RFI 30 décembre 2025

Le montage était apparemment trop grossier

Iran : issue d'une vraie vidéo, l'image iconique d'un manifestant est partiellement modifiée par IA - France 24 31 décembre 2025

Cette image, devenue iconique depuis fin décembre, a massivement circulé en ligne et dans des médias internationaux pour représenter le nouveau mouvement de protestation en Iran qui a émergé fin décembre dans les rues de plusieurs villes du pays.

Que sait-on de cette image? Une chose est sûre : la confrontation entre le manifestant et la police a bien eu lieu. D'après les recherches menées par la rédaction des Observateurs de France 24, il existe au moins deux vidéos de cette scène, qui a eu lieu dans l'une des avenues principales de Téhéran, l'avenue Jomhouri, comme l'a géolocalisé le journaliste de la BBC Shayan Sardarizadeh.

En plus de la vidéo d'Iran International, au moins une autre vidéo prise sous un angle différent montre également cette personne assise face aux forces de l'ordre.

Mais l'image iconique devenue virale, qui montre l'ensemble des policiers face au manifestant assis, n'est ni une photo de l'événement, ni une capture d'écran d'une des vidéos de l'événement.

Cette information a été mise en avant le 30 décembre sur X par la journaliste du service international de la BBC Ghoncheh Habibiazad. Spécialisée sur la politique iranienne, elle a expliqué que le visuel repris par les ministères des affaires étrangères israélien et américain était en réalité une image "*augmentée par IA*".

Des incohérences visuelles.

C'est le cas avec cette image. Premier élément de doute : aucun plan des deux vidéos de l'événement ne montre simultanément le manifestant et l'ensemble de policiers face à lui.

S'il n'est pas possible de déterminer exactement le processus de modification à l'œuvre, l'image modifiée par IA semble avoir été créée à partir de la vidéo diffusée par le média Iran International. Montrant la scène exactement sous le même angle, l'image améliorée par IA du manifestant pourrait ainsi être issue d'une fusion de deux captures d'écran prises à différents moments de cette vidéo (voir ci-dessous les captures d'écran de la vidéo).

Plusieurs éléments visuels dans l'image en question diffèrent aussi par rapport à la vidéo diffusée par le média Iran International. L'image modifiée par IA montre par exemple deux membres des forces de l'ordre iraniennes sur une même moto, alors que la scène prise dans la vidéo n'en montre

qu'un (en vert ci-dessous). Sur la route visible dans l'image virale, un bout de la ligne discontinue, pourtant visible dans la vidéo, a également disparu (en rouge). Le lampadaire (en jaune) n'a également pas la même forme entre la vidéo et l'image.

D'autres images de la scène améliorées par IA ont également été partagées en ligne, avec des modifications parfois étranges du décor. Sur Instagram, l'une d'entre elles, aimée près de 150 000 fois, montre par exemple que ce même manifestant est séparé du policier à moto par un passage piéton.

Mais le passage piéton visible sur cette image n'existe pas à ce niveau de la rue, comme il est possible de le voir sur Google Maps et dans les vidéos de la scène. Dans ce cas précis, il semble que ce passage piéton ait été ajouté, sûrement par erreur, par un outil d'amélioration de l'image par IA à cause du reflet du piano visible dans la vidéo d'origine.

Au 31 décembre, peu de comptes en ligne ayant partagé ces visuels ont précisé avoir en réalité diffusé une image modifiée par IA.

Peu de temps avant la publication de l'article, l'image devenue iconique ces derniers jours a aussi été retirée de la page Wikipedia en anglais. France 24 31 décembre 2025

<https://www.france24.com/fr/moyen-orient/20251231-iran-vraie-vid%C3%A9o-image-iconique-manifestant-modifi%C3%A9e-ia>

Quel est le mobile, à qui profite cette opération ? Un aveu.

Le HuffPost - Le Mossad, le service de renseignement extérieur israélien, a invité en perso sur le réseau social X les protestataires iraniens à intensifier leur mobilisation, affirmant être présent avec eux « *sur le terrain* ». Le HuffPost 31 décembre 2025

J-C - Quand ils prétendent que ces manifestations seraient "*spontanées*", il ne faut surtout pas les croire, elles sont orchestrées depuis Washington, Londres ou Tel-Aviv par le clan de la bourgeoisie iranienne lié à l'Etat profond anglo-saxon-sioniste.

Maintenant il est normal qu'une partie de la jeunesse et des travailleurs iraniens s'y joignent ou en profitent pour exiger que leurs revendications soient prises en compte, voilà tout.

Evidemment les puissances impérialistes occidentales et les médias en profitent pour les instrumentaliser sans forcément révéler leurs réelles intentions, un secret de polichinelle, parvenir à renverser le régime en place afin de pouvoir davantage piller les richesses de l'Iran...

Mon argumentation ne vous a pas convaincu, soit, pourquoi, lisez :

RFI - L'historien Jonathan Piron spécialiste de l'Iran recommande la prudence dans l'analyse du mouvement. « *D'autant plus que nous ne pouvons pas nous rendre en Iran. Nous observons le pays par le trou de la serrure. Aussi, il faut être conscient qu'il existe une instrumentalisation politique du moment, depuis l'extérieur, par des mouvements au sein de la diaspora qui y trouvent un intérêt* », poursuit Jonathan Piron. RFI 31 décembre 2025

Euronews apporte des précisions ou lâche le morceau :

Euronews - Les manifestations en Iran ont débuté le dimanche 28 décembre, alors que le cours du dollar a dépassé 1,45 million de riyals, battant des records sans précédent de dévaluation de la monnaie nationale.

Ces manifestations sont les plus importantes depuis le soulèvement national "*Femme, vie, liberté*" en 2022, qui a eu lieu après la mort de Mahsa Amini, 22 ans, en garde à vue pour atteinte au code vestimentaire.

Un point notable des slogans lancés lors des récentes manifestations était la politisation de certains slogans dès le début, témoignant de leur mécontentement à l'égard de l'ensemble de la structure du gouvernement de la République islamique et, dans certains cas, soutenant Reza Pahlavi, le fils de la création du Shah d'Iran. Euronews 31 décembre 2025

J-C - Comme l'immense majorité des Indiens, les Iraniens ignorent le taux de change entre les monnaies ou ils n'en ont rien à foutre, en revanche les membres des classes moyennes et leurs rejetons qui consomment régulièrement des marchandises importées parce qu'ils en ont les moyens s'y intéressent. Vous aurez saisi la nuance.

Capito, cela vous ira ?

Epilogue.

Iran: six morts dans des manifestations contre la vie chère en Iran - AFP 2 janvier 2026

Des affrontements localisés entre manifestants et forces de l'ordre ont fait six morts jeudi dans l'ouest de l'Iran, selon une agence de presse et un gouverneur, les premiers depuis le début il y a cinq jours d'une mobilisation contre la vie chère.

Parmi les personnes tuées figure un membre du Bassidj, une milice affiliée aux Gardiens de la Révolution, l'armée idéologique de la République islamique.

Trente personnes accusées de "troubles à l'ordre public" ont été arrêtées à Téhéran, a indiqué jeudi soir l'agence Tasnim, alors qu'aucun incident n'avait été officiellement rapporté ces derniers jours par les autorités dans la capitale.

Etats-Unis.

«C'est un idiot» : Trump s'en prend à son envoyé spécial Keith Kellogg après ses éloges sur Zelensky - RT 31 déc. 2025

Le président américain Donald Trump a qualifié son envoyé spécial pour l'Ukraine, Keith Kellogg, d'« *idiot* » après que celui-ci a décrit Volodymyr Zelensky comme un « *leader courageux* », a rapporté le New York Times, citant des sources. Selon le quotidien américain, cette déclaration fait suite à l'intervention de Kellogg lors de la conférence sur la sécurité de Munich en février dernier.

À cette époque, l'envoyé spécial du président américain avait rencontré ses homologues européens, mais son rôle au sein de l'administration n'était pas clair. La veille, les présidents Vladimir Poutine et Donald Trump s'étaient entretenus par téléphone et avaient convenu d'entamer des négociations

sur le règlement du conflit ukrainien. Trump a intégré le directeur de la CIA, John Ratcliffe, le secrétaire d'État Marco Rubio et le conseiller Mike Waltz dans son administration.

Lors de la conférence de Munich, Kellogg a assuré aux Européens qu'il restait leur « meilleur ami » à la Maison Blanche. D'après le *New York Times*, ces échanges entre l'envoyé spécial et les représentants européens ont été rapportés à Washington par un « loyaliste » du ministre américain de la Défense, Pete Hegseth, qui a affirmé que Kellogg avait déclaré vouloir « défendre » l'Ukraine contre « *ces isolationnistes* » au sein de l'administration.

La position du représentant spécial a également été fragilisée par un message publié sur X, dans lequel il qualifiait Volodymyr Zelensky de « *leader courageux et assiégié d'une nation en guerre* ». Lorsque Kellogg a rencontré Donald Trump dans le Bureau ovale, ce dernier lui aurait demandé s'il décrivait réellement Zelensky en ces termes ; ce à quoi l'envoyé spécial a répondu par l'affirmative, allant jusqu'à comparer le chef du régime de Kiev à Abraham Lincoln. Plus tard, en relatant la scène à d'autres conseillers, Donald Trump a « *grogné* » : « *Il est un idiot* », rapporte toujours le *New York Times*.

Keith Kellogg n'a pas participé aux négociations entre les délégations américaine et russe à Riyad le 18 février, ni à la réunion entre diplomates américains et ukrainiens à Djeddah le 11 mars. Selon *Politico*, citant des membres de l'administration américaine, cette absence indiquait qu'il avait été « relégué au second plan ».

Lituanie.

Face à la soi-disant «menace russe», la Lituanie équipe ses ponts frontaliers d'explosifs - RT 31 déc. 2025

Dans un nouvel élan de résistance à la « *menace russe* » inventée par l'Occident, la Lituanie renforce ses lignes de défense : les autorités lituaniennes préparent des ponts à la frontière avec la Biélorussie et la Russie pour y placer des explosifs, a rapporté LRT en citant le ministère lituanien de la Défense. Selon l'agence, ces travaux s'inscrivent dans le cadre de la préparation de la création d'une ligne de défense balte le long des frontières avec la Russie et la Biélorussie.

D'après le plan, les ponts seront équipés de « *structures* » pour le placement d'explosifs. Selon le ministère de la Défense lituanien, les ponts et axes routiers concernés ont été sélectionnés en fonction de leur importance stratégique et de la configuration des obstacles naturels. En cas de danger, ces ponts seront détruits.

LRT a indiqué que plusieurs dizaines de points de maillages antichars et autres barrières ont déjà été créés près de la frontière orientale. Pour protéger les routes clés, des arbres ont été plantés et des canaux d'irrigation ont été creusés, pouvant servir de tranchées et d'obstacles antichars.

Chine.

La Chine va imposer des droits de douane supplémentaires de 55% sur certaines importations de bœuf - AFP 1 janvier 2026

La Chine a annoncé mercredi l'imposition, à partir du 1er janvier et pour trois ans, de droits de douane supplémentaires de 55% sur les importations de viande de bœuf du Brésil, d'Australie et des Etats-Unis, au-delà d'un certain quota.

Le prix du bœuf en Chine est orienté à la baisse ces dernières années, les analystes pointant une surabondance de l'offre et un manque de demande alors que la deuxième économie mondiale a ralenti.

Pour 2026, le Brésil disposera d'un quota d'importation de 1,1 million de tonnes, l'Argentine d'un demi-million de tonnes, l'Australie de 200.000 tonnes et les États-Unis de 164.000 tonnes.

La Chine a représenté "52% des ventes à l'étranger" du secteur brésilien de la viande en 2024, selon la même source. AFP 1 janvier 2026

Venezuela.

La Colombie affirme que les États-Unis ont bombardé une fabrique de cocaïne au Venezuela - BFMTV 31 décembre 2025

Le président colombien Gustavo Petro a affirmé ce mardi 30 décembre que les États-Unis ont bombardé une fabrique de cocaïne dans le port de Maracaibo, dans l'ouest du Venezuela.

"*Nous savons que Trump a bombardé une fabrique, à Maracaibo, nous craignons qu'on y mélange la pâte de coca pour en faire de la cocaïne*", a écrit Gustavo Petro sur le réseau social X.

Dans son long texte sur X, Gustavo Petro a suggéré qu'il s'agissait d'une installation de l'Armée de libération nationale (ELN), guérilla colombienne qui contrôle en partie la région productrice de cocaïne du Catatumbo, frontalière du Venezuela et proche de Maracaibo.

"*C'est tout simplement l'ELN. Avec ses agitations et son dogmatisme, l'ELN permet l'invasion du Venezuela*", a écrit le président colombien.

Donald Trump a affirmé lundi que la frappe américaine s'était produite "*sur le rivage*", et "*sur la zone de mise à quai où ils chargent les bateaux de drogue*". Le gouvernement du Venezuela n'a fait de son côté aucun commentaire officiel.

Argentine.

Argentine : Javier Milei veut créer un bloc de pays contre le « *cancer du socialisme* » -20 Minutes avec AFP 2 janvier 202

Le président argentin, Javier Milei, dit travailler avec d'autres pays latino-américains à la formation d'un nouveau bloc pour « *embrasser les idées de la liberté* » et affronter « *le cancer du socialisme* ».

« *Nous ne lui avons pas encore donné de nom, mais il y a déjà un groupe de dix pays avec lesquels nous travaillons et avec lesquels nous allons continuer d'avancer* », a indiqué le chef de l'Etat ultralibéral sans préciser les pays concernés, dans l'extrait d'un entretien avec CNN diffusé mercredi. Le président Milei a affirmé que le bloc affrontera « *le cancer du socialisme sous ses différentes formes, qu'il s'agisse du socialisme du XXIe siècle ou du wokisme* ».

Mali et Burkina Faso.

Le Mali et le Burkina Faso imposent des restrictions d'entrée aux Américains par «réciprocité» - RFI 31 décembre 2025

Dans deux communiqués séparés, les ministères des Affaires étrangères malien et burkinabè, deux des trois pays de l'Alliance des États du Sahel (AES), ont annoncé appliquer, à l'égard des ressortissants américains, « *des mesures équivalentes* » à celles décidées par les États-Unis.

Bamako, de son côté, a fait savoir, dans un communiqué similaire, que les mêmes restrictions entraient en vigueur avec effet immédiat. Le ministère malien des Affaires étrangères dit par ailleurs « *regretter qu'une décision d'une telle importance ait été prise sans la moindre concertation préalable* ».

En juin, le Tchad avait été le premier à annoncer la suspension de la délivrance de visas aux citoyens américains.

Pour rappel, le 16 décembre dernier, Donald Trump avait élargi les interdictions d'entrée sur le territoire américain aux ressortissants de 12 pays, parmi lesquels le Burkina Faso, le Mali et le Niger. Motif avancé par Washington : la protection de « *la sécurité des États-Unis* ».

Guinée.

En Guinée, le chef de la junte Mamadi Doumbouya élu président avec 86 % des voix - France 24 31 décembre 2025

Le chef de la junte en Guinée, Mamadi Doumbouya, a été élu président avec un score écrasant de 86,72 % au premier tour, lors d'un scrutin sans suspense en l'absence des ténors de l'opposition, selon des résultats provisoires annoncés, mardi 30 décembre, par la Direction générale des élections (DGE).

Quatre ans après un coup d'État qui l'a porté au pouvoir et malgré sa promesse initiale de le rendre à des civils, Mamadi Doumbouya assoit son règne sans partage sur ce pays d'Afrique de l'Ouest dans un contexte de rétrécissement des libertés. Le taux de participation s'élève à 80,95 % selon la présidente de la DGE, Djénabou Touré.

Abdoulaye Yéro Baldé, chef du Front démocratique de Guinée (Frondeg), arrive deuxième avec 6,59 % des voix, et Faya Millimouno, arrivé troisième avec 2,04 % des voix.